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決定了堅決做
宣布了確兌現

駱
惠
寧
：

中聯辦召開立法座談會 聽取代表委員意見

特首：港金融中心地位將再上層樓

香港文匯報訊

據香港中聯辦

網站載，6月6日

下午，中聯辦召

開聽取涉港國安立法意見座談會，21

位港區全國人大代表和全國政協委員

參加。駱惠寧主任在座談會上指出，

這次從國家層面為香港維護國家安全

立法，遵循的原則是堅決維護國家安

全、堅持和完善「一國兩制」制度體

系、堅持依法治港、堅決反對外來干

涉、切實保障香港居民合法權益。決

定了的事，就會堅決地做。他強調，

涉港國安立法針對的是極少數嚴重危

害國家安全的行為和活動，保護的是

廣大香港市民享有的合法權益和自

由。宣布了的事，就會切實兌現。

◆從國家層面為香港維護國家安全立

法，遵循的原則是：

堅決維護國家安全

堅持和完善「一國兩制」制度體系

堅持依法治港

堅決反對外來干涉

切實保障香港居民合法權益

◆立法針對的是極少數嚴重危害國家

安全的行為和活動，保護的是廣大

香港市民享有的合法權益和自由

◆決定了的事，就會堅決地做

◆宣布了的事，就會切實兌現

◆立法是香港「一國兩制」實踐中具

有里程碑意義的大事

◆全國人大常委會在立法過程中，很

重視聽取香港社會各界的意見

駱惠寧講話重點

香港文匯報訊（記者 子京）港區全
國政協常委昨日獲邀到禮賓府，就港區
國安法的立法進程、執行細節、宣傳教
育等多方面，向行政長官林鄭月娥表達
意見和建議。有與會常委認為，法例必
須具有震懾力，否則會成為「無牙老
虎」，並建議立法應盡快完成，及希望
特區政府帶頭加強社區宣傳和校內教
育，避免攬炒派更多的炒作來恐嚇港
人。
據了解，今次會面大約兩小時，林鄭

月娥主要聽取了與會常委的發言。政制
及內地事務局局長曾國衞、特首辦主任
陳國基等參與會面。

會政協常委聽意見
全國政協常委林淑儀昨日在接受香港
文匯報訪問時表示，自己向特首反映了
自己所收集到的意見，包括法例必須清
晰而且具有震懾力，不能成為「無牙老
虎」。在執法方面，她建議要按照「一
國兩制」的原則，包括在香港審判。
她並認為立法應盡快完成，「目前在

未知法例的細節條文下，有人疑慮，有人
觀望，若立法空檔期拉得太長，會出現更
多炒作和恐嚇港人，因此應盡快立法。立
法後，特別是政府部門應該加強宣傳教
育，例如將條例成為通識科教材和必考
題，才能在學校起到正面教育作用。」
全國政協常委譚錦球表示，自己向特

首表達自己支持港區國安立法，因為香
港近年經歷的社會暴力事件，顯示立法
是有必要性，希望立法能夠起到維護國
家安全、推動「一國兩制」制度更加完
善和更有保障。
他並建議在香港設立「特別法庭」處

理案件，又認為，立法後要令社會能夠
安心和放心，政府和社會各界都要積極
做好宣傳工作。
同日，林鄭月娥針對有人聲稱一旦

港區國安法立法，會影響香港金融中
心地位的說法在fb發帖。她說，有人
說恒生指數是香港的「寒暑表」，它
的大幅上落反映的往往不單是經濟情
況，也包括政治社會現狀。「5月22
日全國人大公布授權人大常委會制定

港區國安法，恒生指數就急瀉了1,400
點；當天晚上我召開新聞發布會時，
就有記者分別以中英文問我如何評估
此舉對金融市場的影響。我當時回應
金融市場有波動，股市有升有跌，最
重要是制度穩健。」

恒指重回高位 證經得起風浪
她續說，自己昨日翻開報章的金融

版，注意到恒生指數前日收市報24,770
點，不但已收復人大公布後的「失
地」，且為三個月以來的高位。同時，
接連有中概股回流香港作第二上市；生
物科技公司用香港做融資平台；5月份
採購經理指數（PMI）回升並創4個月
高位；香港的存款保持穩定，沒有大量
資金流出港元或銀行體系等。
林鄭月娥指出，中央也力挺香港的國

際金融中心地位，中國人民銀行、銀保
監會和證監會都發聲支持，並於上個月
以實際行動助力香港金融，連同外匯管
理局發布《關於金融支持粵港澳大灣區
建設的意見》，其中不少措施都是有利

於香港鞏固離岸人民幣、保險、融資和
財富管理的業務。
「這些都說明香港有穩健的制度和優

越的條件，可以經得起風浪。全國人大
為香港維護國家安全立法後，香港的治
安和社會環境將回復穩定，中央會對香
港貫徹『一國兩制』更有信心，海內外
投資者更放心落戶香港，香港的國際金
融中心地位將更上一層樓。」她說。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）律政司司長鄭若驊
昨日接受電台訪問時形容，香港的亂局、暴力及恐怖
活動於去年慢慢浮現，有人肆無忌憚地鼓吹推動「港
獨」，令國家安全出現缺口，國家立法處理少數危害
國家安全的人，是合情、合理、合憲、合法，而港人
合法權益亦會得到保障，但不要嘗試發表「港獨」言
論測試是否被捕，「唔係好好玩。」

「港獨」猖獗令國安現缺口
鄭若驊在訪問中指出，去年香港示威活動暴力橫

行、「港獨」猖獗，令國家安全出現缺口，而客觀事
實是，香港回歸20多年來，都未能就基本法第二十
三條立法，在可預見的時間內都做不到，加上有很多
人不斷嘗試做危害國家安全的事，甚至令香港變成風
險點，很大可能被人利用作分裂國家的基地，由中央
立法處理少數危害國家安全的人，是合情、合理、合

憲、合法。
她表示，中央領導不斷解說指會關顧港人對人權及

自由的擔心，草案亦列明會保障港人的合法權益，港
人的言論自由如果是依法進行，仍然會受到法律保
障，市民不用過分擔心。

籲市民和平理性發表意見
她相信絕大部分香港居民都愛國，不會分裂或顛覆

國家，但如果有人肆無忌憚鼓吹、甚至推動「港
獨」，從國家的角度是不能接受。她呼籲市民發表意
見時要和平客觀理性，不要嘗試發表「港獨」言論測
試會否被捕，形容這不是「好玩」的事。
鄭若驊表示，明白內地與香港的法律用詞有差異，

中央將會徵詢香港法律界以及不同社會人士的意見，
並強調在全球194個國家之中，和內地同樣奉行「成
文法」的國家佔了絕大多數，僅小部分國家才奉行

「普通法」，而內地「成文法」與香港「普通法」都
同樣奉行「無罪假定」、「舉證責任在控方」、「無
合理疑點才能定罪」等刑法原則，市民毋須過度區分
兩者是「兩套法制」。
被問到中央有需要時將會在香港設立國安機

構，會否影響律政司的檢控工作。她強調，在香
港進行的刑事檢控工作，一定是由香港律政司按
照基本法，在不受任何干涉的情況下進行，即使
內地國安人員到港亦需遵守香港的法律。
至於港區國安法是否會設追溯期，鄭若驊表示，她

不猜測港區國安法內容，但指出內地的刑法一般無追
溯力，但亦有少數例外，如公約及國際慣例。
對應否限制外籍法官審理涉國家安全案件，鄭若驊

表示，基本法只規定終審法院及高等法院首席法官必
須為中國籍，其餘法官會按其專業及司法水平委任，
並建議可設立特別法庭，讓專門的法官負責審議。

駱惠寧表示，前不久閉幕的十三屆全國
人大三次會議通過了《全國人民代表

大會關於建立健全香港特別行政區維護國家
安全的法律制度和執行機制的決定》，這是
香港「一國兩制」實踐中具有里程碑意義的
大事。全國人大常委會在從國家層面為香港維
護國家安全立法的過程中，很重視聽取香港社
會各界的意見。港區全國人大代表、全國政協
委員是香港社會的代表人士，肩負着維護法
治、反映民意的責任。近日來，中聯辦已向各
位代表、委員徵集了書面意見，今天又專門召
開座談會，就是要進一步聽取大家對涉港國
安立法的意見建議。

意見將轉交人大常委會
參加座談會的代表、委員真誠地表達了意
見。一致認為，沒有國家安全就沒有香港的高
度自治和繁榮穩定，建立健全香港特區維護國
家安全的法律制度和執行機制，刻不容緩、勢
在必行。駱惠寧指出，代表、委員的意見表達
的是廣大港人的期盼，傳遞的是對涉港國安立
法的支持。大家在發言中，對涉港國安立法提
出了許多建設性的意見。會後，中聯辦會把各
位代表、委員提出的意見建議，連同已收到的
所有書面意見，一併轉交給全國人大常委會有
關部門。
截至6日中午，中聯辦已收到36位港區全國
人大代表和165位全國政協委員的201份意見
書。
中聯辦副主任陳冬、譚鐵牛參加座談會。

鄭若驊：切勿嘗試「講獨」測底線

■ 林鄭月娥表示，港區國安法立法
後，本港的國際金融中心地位將更上一
層樓。 資料圖片

■駱惠寧強調，涉港國安立法針對的是極少
數嚴重危害國家安全的行為和活動，保護的
是廣大香港市民享有的合法權益和自由。

資料圖片

■■ 市民踴躍簽名支持港區市民踴躍簽名支持港區
國安法立法國安法立法。。 資料圖片資料圖片

■民建聯立法會議員葛珮帆昨日向市民宣傳港區
國安法立法。 葛珮帆fb圖片

■民建聯南區支部昨日宣傳港區國安法立法。
民建聯南區支部fb圖片
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